

- 21 août 1911 : naissance à Montreuillon dans la Nièvre ; d'Augustin Bondat, artisan issu d'une famille fixée en Morvan au milieu du XIX^e siècle (et dont les origines sont d'Italie du Nord) et de Marie Devoucoux, fille de propriétaire exploitant agricole à Blismes, village proche de Montreuillon.

 Élève à l'école primaire jusqu'au Certificat d'Études en 1923. Études secondaires au Collège Saint-Cyr à Nevers en internat. Baccalauréats lettres et philosophie en 1928 et 1929.

- 1930 : tout en exerçant le métier de surveillant à Saint-Martin de France à Pontoise, entame une licence de lettres classiques.

- 1931-1932 : enseigne au Collège Saint-Martin dans les classes de septième et de cinquième, tout en poursuivant ses études supérieures.

- 1933 : enseigne comme professeur de Lettres au sein du même établissement.

- 1934 : un grave accident de santé l'handicape lourdement et l'oblige à interrompre son parcours d'études et son enseignement. Il vit dans une quasi-obscurité pendant une longue période (quatre ans environ).

- 1938 : au cours de sa convalescence, apprend le grec ancien en autodidacte, et rencontre Suzanne Alberti qui deviendra son épouse. Donne quelques articles aux journaux.

1939-1940 : mobilisation puis réforme pour raisons médicales.

 Septembre 1940 : mariage avec Suzanne Alberti. Enseigne à la rentrée scolaire, à l'Institut Alphonse Daudet à Nîmes.

- Octobre 1941 : revient à Saint-Martin comme professeur de Lettres (Français, Latin, Grec) et assure les fonctions de Chef de Maison. Son ménage vit alors avec les pensionnaires adolescents à la maison "Normandie", puis l'année suivante à la maison "La Pommeraie".

- 1943 : naissance de Marie-Paule, à Nevers.

- 1948 : naissance de Jean-François, à Pontoise.

- 1948-1950 : tout en poursuivant son enseignement en Lettres dans l'Institution, il continue à assurer les fonctions de "Chef de Maison" à "l'Ermitage".

- 1954 : quitte les fonctions de "Chef de Maison", qu'il a assurées pendant treize ans . Il devient à la rentrée Directeur des Études, tout en continuant son enseignement dans diverses classes. Il habite en famille dans la ville de Pontoise.

- 1958 : sous le nom de Jean Séverin, l'éditeur Robert Laffont publie son roman L'enfant et la nuit après La Jalousie de Dieu.

 1971 : élu vice-chancelier de l'Académie du Morvan. Décès de son fils Jean-François dans un accident de circulation.

- Juin 1978: atteint à 67 ans par la limite d'âge, Antonin Bondat prend sa retraite à Pontoise puis en Morvan, dans son village natal, où il reçoit pendant les grandes vacances le ménage de sa fille et ses petits-enfants, nés aux États-Unis d'Amérique. Il contribue volontairement à la formation humaniste et religieuse des adolescents à Saint-Martin, et dans la Nièvre à Corbigny. En son honneur, la direction de Saint-Martin procède au baptême du bâtiment des petits élèves pensionnaires, qui devient désormais "Le Morvan". Il est promu officier dans l'Ordre National du Mérite, les insignes

lui étant remis par Georges Dumézil, de l'Académie Française, ancien professeur à Saint-Martin.

- 1981 : Une vie peuplée d'enfants paraît aux éditions Robert Laffont. L'ouvrage est préfacé par Pierre Emmanuel, de l'Académie Française, qui a été professeur à Saint-Martin. Sous son nom d'auteur, Jean Séverin y livre ses souvenirs sur l'établissement. La même année, au Sénat. Jean Séverin reçoit de Maurice Schumann, de l'Académie Française, le Grand Prix de la Littérature Catholique.

- 1982 : Antonin Bondat est nommé Chevalier de la Légion d'Honneur.

- 1986-1991 : préside l'Académie du Morvan dont il a été un des membres actifs peu de temps après sa fondation.

- 1995 : aux éditions de l'Armançon paraît l'ouvrage Morvan du cœur et de la mémoire. Il reçoit, pour l'ensemble de son œuvre, le Grand Prix des Auteurs de Bourgogne.

- Novembre 1997 : Antonin Bondat réside au loyer mutualiste Robert Grandjean, à Dijon.

- 6 mars 1998 : décès dans sa maison natale à Montreuillon. Après une messe dans l'église paroissiale, il est inhumé dans la tombe familiale.

PRINCIPALIX OLIVRAGES :

1953 : Sous le nom de Pierre Alloigne, Quand l'Amour s'éveille, roman. 1956 : Sous le nom de Jean Séverin, La jalousie de Dieu, roman (éditions

Robert Laffont).

1958 : L'enfant et la nuit, roman (R. Laffont).

1962 : Jeunesse et lamille à l'heure de l'atome, étude (Le Cerl). Mathieu de Croixval, page de Sa Majesté Henri II, (F. Lanore).

1966 : L'étoile des Baux, roman (R. Laffont).

1968 : Les enfants éblouis, roman (R. Laffont).

1969 : Les vases grecs, étude (Le Sénevé).
Vercingétorix, roman (R. Laffont).

1970 : Vauban, Ingénieur du roi (R. Laffont).

1971: Le Soleil d'Olympie (R. Laffont).

1972: S.O.S. Tournebise (Safari, Signe de piste).

1973 : Et l'amour, Isabelle (Hachette).

1974: Quand chassent les vautours (R. Laffont).

1975 : Après l'orage, Isabelle (Hachette). 1981 : Une vie peuplée d'enlants (R. Laffont).

1995 : Morvan du coeur et de la mémoire (Éditions de l'Armançon).

Jean Séverin a écrit de nombreux articles dans la presse régionale, il y a assuré en particulier la rédaction régulière de La Page de l'Académie du Morvan. Il a rédigé les préfaces de travaux et ouvrages artistiques ou historiques concernant le Nivernais et le Morvan. Il a également publié diverses conférences ayant trait à des auteurs célèbres (Marcel Proust, Romain Rolland, Jules Renard, etc.), et à des poètes bourguignons ou morvandiaux (Marie Noël, Marylène Clément, entre autres).